
证券代码：600959 证券简称：江苏有线

江苏省广电有线信息网络股份有限公司

投资者关系活动记录表

编号：2025-003

投资者关系活动类别
☑特定对象调研 □分析师会议 □媒体采访 □业绩说明会 □新闻

发布会 □路演活动 ☑现场参观 □其他

活动参与人员

广发证券 罗悦纯

长城证券自营 钱 雯

长江资管 徐忠浩

华泰证券 刘国治

华安基金 张杰伟

时间 2025年 7月 16日 14:20-17:10
地点 南京市玄武区运粮河西路 101号三网融合枢纽中心

形式 现场调研

上市公司参会人员姓名
董事会办公室（证券与投资部）主任 梁 静

董事会办公室（证券与投资部） 丁 浩

交流内容及具体问答记录

一、公司简介

江苏有线是江苏省委、省政府根据中央文化体制改革精

神，在整合全省广电网络资源基础上成立的省属大型国有文

化与科技上市公司，于 2008年 7月正式挂牌运营，2015年 4
月在上海证券交易所 A股主板上市（股票代码：600959），

信用评级为 AAA级。

公司主要从事广播电视节目传输、宽带业务、数字电视

增值业务的开发与经营，以及 5G通信技术服务。

公司成立以来，始终牢树“两效统一”发展理念，加快推进

文化有线、数字有线、智慧有线、活力有线、生态有线建

设。

目前公司用户规模、营收规模和利润总额始终位于全国

有线电视行业前列：全业缴费用户规模始终维持在千万级，

数字电视、广电宽带和广电 5G 192手机用户规模均居全国第

一方阵；经营业绩总体态势保持稳中有进，连续四年实现营

收、利润“双增长”。公司连续 16年入选“全国文化企业 30
强”，连续 5年入选“中国 500最具价值品牌”，两次被授予“全
国文化体制改革先进企业”，荣膺 A股“上市公司‘金质量’优秀

党建奖”，是全国广电行业首个国家文化和科技融合示范基

地，也是江苏省唯一的单体类国家文化和科技融合示范基

地。

2025年公司一季度营业收入 18.89亿元，比上年同期增长

1.47%；归属于母公司股东净利润 1.04亿元，比上年同期增长

49.39%；扣非净利率-0.06亿元，比上年同期-0.56亿元大幅收

窄。



二、问答交流主要内容

1、苏超对公司有何业务影响？公司开展了哪些具体业

务？

回答：近一个多月来，公司敏锐把握“苏超”赛事引爆

的全民关注热潮，充分发挥“电视大屏+移动终端+社交互

动”的立体传播矩阵优势，在平台端重磅上线覆盖全省的

“苏超专区”，构建起涵盖实时赛程、积分射手榜、精彩回

看的多维度内容体系，满足了用户从即时观赛到深度回顾的

全方位需求。6月 21日，公司再次优化页面设置，“苏超专

区”页签点击量暴涨 76%，带动平台 UI总点击量提升

17.7%，付费转化率显著提升。

尤其在 7月 5日至 6日举行的 6场关键“苏超”赛事期

间，公司创新宣推模式，集中发力线下场景。所属的 13个设

区市公司协同行动，调动近 100块核心商圈户外大屏保障赛事

同步直播，成功串联起“商圈活力”“社区温度”与“夜经

济动能”三大城市生活场景，打造沉浸式全城观赛氛围。

近日，公司与江苏省体育产业集团开展业务交流，双方

围绕“苏超”大小屏融合传播、核心商圈大屏宣发与特色消

费、“苏超”主题微短剧投拍、文商体旅融合发展、赛事品

牌运营和数字文化产业项目开发等领域进行深入探讨。

2、公司 2025年一季度扣非净利润同比大幅收窄的主要

原因是什么？

回答：2025年一季度公司宽带收入保持良好增长趋势，

DICT（包含设备销售、技术服务、网络服务、工程结算及租

赁）、商品销售也在继续增长，一季度扣非净利率-0.06亿
元，比上年同期-0.56亿元大幅收窄。

3、公司近几年增长较好的业务主要有哪几个？

回答：主要有以下 3个业务。

数据业务服务（主要包括宽带服务、信息服务、技术服

务、专线专网）营收从 2020年的 6.99亿元增长至 2024年的

15.25亿元，占比从 9.52%提升至 19.12%；

工程结算业务（主要包括智慧乡村、智慧安防等智慧工

程建设等）2022年在财报中单项列支，营收从 2022年的 7.78
亿元增长至 10.86亿元，占比从 10.37%提升至 13.61%；

销售商品业务（主要包括机顶盒、器材、家用电器等商

品购销业务）2022年在财报中单项列支，营收从 2022年的

3.91亿元增长至 7.52亿元，占比从 5.21%提升至 9.42%。

4、公司分红政策是怎样的？未来是否有增加分红的计

划？

回答：公司上市 10年以来，除 2018年实施重大资产重

组，未分红以外，其他年份均实施了分红。2024年度分红派

发完成后，累计分红金额超 20亿元。未来公司将努力提升经

营业绩，在具备分红条件的情况下提高分红回报。

5、有线电视传统业务增长乏力，未来战略转型方向在哪

里？

回答：我们十分重视传统业务面临的挑战，也始终以积

极务实的态度应对。近年来，受互联网视频冲击、用户收视



习惯转变等因素影响，公司收视维护费等传统业务确实出现

下滑趋势，这是行业发展的客观现状，我们正视并接受这一

事实。 
一方面，通过“深化改革 固本强基”策略，我们持续优化

传统业务服务质量。我们加大内容投入，引入更多优质影

视、教育、体育资源，同时推进技术升级，部署插入式微型

机顶盒和通用遥控器，简化操作流程，提升用户体验，延缓

用户流失速度。 
另一方面，公司正以更大力度推进业务转型。我们依托

广电 5G和光纤双千兆网络优势，重点发展数据业务服务，

2024年该业务收入 15.25亿元，同比增长 16.41%。同时，我

们布局了资本投资运作、算力服务支撑、内容技术输出等十

大增值业务，覆盖电商、物业、广告、人工智能等领域，构

建多元化业务生态，逐步降低对传统业务的依赖。 

6、公司现有 IDC资产，资产利用率如何，是否会扩大这

块业务投入，未来是否还有提升空间？

回答：公司现有 IDC资产利用率超过 70%，保持行业先

进水平，并持续通过技术升级与资源整合优化运营效率。公

司高度重视 IDC业务发展，未来将持续结合市场需求及数字

化转型趋势，适度扩大投入，重点提升高附加值服务能力。

随着 5G、云计算等新基建需求增长，业务规模与效能仍有显

著提升空间，公司计划通过智能化改造和生态合作进一步挖

掘潜力，服务区域数字经济战略布局。

7、公司在算力云网上布局以及业务开展情况？

回答：截至 2024年底公司已构建高标准、智能化的自主

可控算力基础设施，全省已拥有超 30000架数据中心机柜，开

通专线网络超 43000条。

2025年上半年，公司以麒麟基地作为主算力中心，发展

数据中心集群，协同建设网络、云计算和大数据，中心新增

1000个机架，并根据地市业务开展情况，逐步以统一的技术

标准进行建设，形成全省算力一张网的局势。同时推动算力

基础设施技术创新，通过虚拟化技术优化，稳定运行千余台

虚拟服务器，拥有 70000+ vCPU核心，内存容量达 350TB，
存储规模扩展至 30PB，采用分布式架构与智能分层存储技

术，实现热温冷数据的高效调度与毫秒级访问。此外重视智

算资源池建设，智算规模较 2024年增长 726%。目前江苏有

线自建云平台已部署 10多个省市级标杆性项目。

关于本次活动是否涉及应

披露重大信息的说明
本次活动不涉及应披露重大信息

活动过程中所使用的演示

文稿、提供的文档等附件

（如有，可作为附件）

无

其他


